

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 124 (1979)
Heft: 6

Buchbesprechung: Revues

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue

Allgemeine Schweizerische Militärzeitschrift, N° 5, mai 1979

Une étude intéressante du colonel EMG Hans Roschmann, montagnard expérimenté de la Seconde Guerre mondiale, sur l'actualité du combat en montagne. On relève, en particulier, que l'importance opérationnelle de la montagne n'a pas été entamée par l'arme nucléaire dont elle limite singulièrement les effets grâce à la compartimentation. A plusieurs reprises, l'auteur mentionne l'hélicoptère comme un moyen devenu indispensable pour assurer en montagne une mobilité suffisante (notamment en ce qui concerne l'engagement des réserves), et cela même si son emploi est encore étroitement dépendant des conditions atmosphériques. L'étude est enrichie d'un grand nombre d'exemples historiques d'opérations en montagne.

Nous avons, en outre, relevé l'article de Hartmut Schauer, «US-Marines», qui relate l'histoire de ce corps prestigieux, explique son mécanisme de sélection, sa formation et son engagement actuel.

La revue comporte notamment encore un vigoureux plaidoyer du divisionnaire Rapold en faveur de la création d'un musée de l'armée suisse.

Schweizer Soldat N° 5, mai 1979

Il s'agit d'un numéro spécial qui comporte une seconde partie particulièrement étoffée consacrée aux problèmes d'instruction et de formation de notre armée. Cette partie s'ouvre par une entrevue avec le chef de l'instruction. La méthode d'enseignement, les styles de commandement et les moyens d'instruction y sont analysés de façon détaillée.

Protection civile N° 5, Mai 1979

Nous avons particulièrement relevé une étude fouillée sur l'organisation de la protection civile en Norvège. On retiendra, entre autres éléments, que la somme des abris publics et privés permet d'assurer la protection de près de 2 millions d'habitants, soit 45% de la population.

Le sous-officier romand et tessinois N° 5, Mai 1979

La pièce de résistance est fournie par la «Lettre à un commandant de char» du major Henri Daucourt. Il s'agit d'un condensé d'instruction au tir du char — notamment avec obus sous-calibrés — qui trouvera aisément place dans la sabretache de chaque chef de char, du corporal au commandant d'unité.

Ejército N° 472, Mai 1979

Plusieurs articles traitent du char et de la défense antichar. Les possibilités d'action de l'artillerie contre les blindés font l'objet d'une première étude du lieutenant colonel Armando Marchante Gil qui insiste sur la nécessité, pour toutes les armes, de se préparer à la lutte contre les chars, compte tenu de la prolifération des blindés dans tous les secteurs du champ de bataille.

Pour sa part, le capitaine Jorge Ortega Martin se demande s'il faut préférer, dans la défense antichar, les chars aux missiles. Etudiant aussi bien les facteurs géographiques que techniques et humains, il conclut à la nécessité d'engager les deux types de moyens, de concentrer les masses blindées et de maintenir à tout prix une instruction de haut niveau.

Intéressant nous est apparu, d'autre part, l'article que le capitaine Felix Sanchez Gomez consacre à l'organisation des troupes de montagne. Nous y avons relevé, au passage, l'importance des troupes du train et leur véritable intégration à l'infanterie jusqu'au sein de la section. ■